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Важнейшие городские события 
в информационном блоке на-
ших корреспондентов. 

Почему 3D-стрельба из лука по-
пулярна среди жителей област-
ного центра?

5
Кто и как в Белгороде борется 
с чрезмерными энергозатра-
тами?

ПРОДОЛЖЕНИЕ НА 4 СТР.

Студия танца «Данс Хаос» 
снова доказала свой высокий 
профессиональный статус.

8 ñòð.

Городская афиша

Прогноз погоды 

Сканворд 

Âîïðîñû 
áëàãîóñòðîéñòâà

Где в областном центре от 
халатности и бездействия 
ответственных лиц страдают 
детские площадки, газоны и 
покой местных жителей?

ÒÐÀÍÑÏÎÐÒ

Ê òóðíèðó 
ãîòîâû!

Мэр города Сергей Боженов, 
возглавивший региональную 
федерацию футбола, обсудил 
подготовку к сезону на засе-
дании исполкома.

ÐÀÇÂÈÒÈÅ             7 ñòð.ÄÎÑÀÄÍÛÅ ÍÅÌÅËÎ×È     5 ñòð.

Íîâîå íàçíà÷åíèå
На оперативном совещании 

в мэрии Белгорода  рассказа-
ли о новых кадровых назначе-
ниях. 

Так, начальником управления 
по труду и социальному партнер-
ству администрации Белгорода 
назначена Ольга Каминская, 
ранее она работала в долж-
ности заместителя начальника 
этого же управления. Владимир 
Жданов возглавил отдел транс-
порта и развития транспортной 
сети департамента городского 
хозяйства администрации Бел-
города.

Íàêàçàíèå ðóáëåì  
Поджоги сухой травы, ка-

мыша, мусора стали настоя-
щим бедствием. С начала года 
в городе выявлено 53 случая 
экологических происшествий, 
к ответственности привлечено 
49 человек, а сумма штрафов 
составила 49 тысяч рублей.

Пятого апреля в районе моста 
в Дорогобужино горел камыш на 
плащади 600 квадратных метров. 
Для тушения пожара привлека-
лась пожарная часть №3, вино-
вного в поджоге ищут. 

Шестого апреля сразу два воз-
горания – на Дальней Садовой и 
на улице Кольцова. Граждане 
С. Никифоров и С. Савелов, пре-
небрегая законом, сжигали рас-
тительные остатки и мусор. Оба 
привлечены к ответственности: 
оштрафованы на 1000 рублей 
каждый.

Мероприятия по пресечению 

случаев поджога продолжают-
ся. Мобильные группы и пешие 
патрули, в составе которых – 
сотрудники МКУ «Управление 
ГОЧС г. Белгорода», полиции, 
муниципальной стражи, комите-
тов по управлению округами, эко-
логи и  студенты, проводят рейды 
как в пригородных зонах, так и в 
частном секторе. 

«Ïàëèòðà Êðûìà» 
â Áåëãîðîäå

Выставка живописи крым-
ских художников из коллекции 
московского мецената Виктора 
Карцева откроется в  выста-
вочном зале «Родина» 11 
апреля и  продлится до 11 мая.

Идея выставки возникла после 
первого посещения Виктором 
Георгиевичем Белгорода в 
марте 2014 года. Сфера его 
основной деятельности – фар-
мацевтическая наука и про-
мышленность, но он – не только 
академик Российской академии 
естественных наук, но и 
Российской академии художеств.

На выставке «Палитра 
Крыма» представлено более 
60 произведений 34-х крымских 
авторов, среди которых 
заслуженные художники Крыма 
Николай Дудченко, Елена 
Молчанова-Дудченко, Евгений 
Рыман, Игорь Шипилин, а также 
известные крымские художни-
ки Александр Шабадей, Дани-
ил Волков, Андрей Чеботару и 
другие. Выставку дополнят около 
40 произведений белгородских 
художников, путешествовавших 
по Крыму, — Григория Новикова, 
Владимира Нестеркова, Виктора 
Воробья, Николая Коркина.

ÏÐÎÅÊÒ

ÊÀÄÐÛ

ÁÅÇÎÏÀÑÍÎÑÒÜ

ÆÈÂÎÏÈÑÜ

ПАВЕЛ ПЕРЕДЕРИЙ

Ìàëåíüêèé àâòîáóñ – 
áîëüøèå ïðîáëåìû
На замену «пазикам» придут современные автобусы

В рамках проекта «Совершенствование организации 
пассажирских перевозок  в Белгородской агломерации», 
который реализуется мэрией совместно с УП «БелНИИП-
градостроительства» (Белоруссия, Минск), намечено за-
менить в городской черте видавшие виды «пазики» на вме-
стительные автобусы. Напомним, что в прошлом году парк 
машин для общественных перевозок в городе пополнился  
20 новыми троллейбусами и 105 многоместными автобу-
сами. Как говорится, дальше – больше. Чем обусловлена 
необходимость исключения автобусов модели «ПАЗ-672» 
и его модификаций из пассажирских перевозок, мы попро-
сили рассказать заведующего кафедрой организации и 
безопасности движения БГТУ им. В. Г. Шухова, доцента 
Ивана Новикова.

В настоящее время 
в Белгородской агломерации 

эксплуатируются более 
пятисот «пазиков». 

Планируется с территории об-
ластного центра 

их полностью убрать 
и оставить лишь 

на периферийных  маршрутах. 
Это в значительной степени 
повлияет  на загруженность 
городской дорожной сети.
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Õîðîøî òàì, 
ãäå ìû åñòü!

«ПОДРОБНЕЕ О ГОРОДСКИХ СОБЫТИЯХ ЧИТАЙТЕ И СМОТРИТЕ В СЮЖЕТАХ НА САЙТЕ                                                белновости.рф

ÊÎËÎÍÊÀ ÐÅÄÀÊÒÎÐÀ

ЕЛЕНА СТАРОСВЕТСКАЯ
elena-starosvetskаya@mail.ru

ÈÍÈÖÈÀÒÈÂÀ

«Хорошо там, где нас нет» - гласит 
известная поговорка. А согласны ли 
вы с этим? Правда ли, что где-то за 
границей лучше? Кто-то, наверняка 
сейчас, кивнет и скажет, что в такой-
то стране спокойнее для семьи и 
отдыха, а в такой-то  – выгоднее 
для развития бизнеса, что в одних 
странах люди добрее, а в других – 
власть. И будут правы и не правы 
одновременно, потому что, как 
говорит одна моя мудрая знакомая, 
«человек счастливый счастье за 
собой возит, а несчастный его нигде 
не найдёт». Нужно уметь сделать 
свою жизнь комфортной и изменить 
мир вокруг себя, а не пытаться при-
способиться к чужому пространству 
или все время ждать чего-то от 
других, ничего не делая самому. 

Вот взять хотя бы наш город. 
Знаю, что в нем мечтали бы жить 
тысячи людей, наслышанные о на-
шем благоустройстве, реализуемых 
про-граммах. Но мы, живущие в 
этом городе, каждый день проходим 
по его улицам, спеша в школу, на 
работу, по делам, порой даже не об-
ращаем внимания на окружающее 
пространство. Мы просто привыкли 
к его чистоте, красивым домам и 
улицам, широкому ассортименту 
местной продукции как продоволь-
ственного, так и непродовольствен-
ного сектора, к впечатляющим мас-
штабам строительства. Почему? Да 
потому, что у нас привычно высокое 
качество жизни и с каждым годом 
оно растет. Итоги прошедшего года 
тому подтверждение.

Постановлением правительства 
области от 24 марта 2014 года 
№ 116-пп подведены итоги 
эффективности деятельности орга-
нов местного самоуправления 
муниципальных районов и городских 
округов за 2013 год. Победители 
определялись по трём группам. 
Среди крупных городов наилучших 
показателей в «экономическом 
развитии», «культуре», «жилищно-
коммунальном хозяйстве», «органи-
зации муниципального управления» 
достиг Белгород. В прошлом 
номере газеты мы рассказывали, 
что наш областной центр вошел 
в тройку лучших городов России 
согласно независимому рейтингу 
«Коммерсанта», уступив лишь 
Калининграду и Краснодару. А чтобы 
он стал еще лучше, сделайте городу 
подарок – разбейте клумбу, посадите 
деревья, изготовьте своими руками 
скворечник или лавочку возле своего 
дома, почините и покрасьте забор, 
да мало ли чего можно сделать 
хорошего себе и городу. Поверьте, 
любуясь плодами собственного 
труда, хандру как рукой снимет, 
краски весны заиграют по-новому. А 
вместо поговорки про то, что хорошо 
лишь, где нас нет, вы, наверняка, с 
гордостью скажете: «Где родился, 
там и пригодился!».

ÄÅÍÜ ÏÎÁÅÄÛ

ÔÎÐÓÌ

Ìåëîäèÿ âàëüñà

В Белгороде началась регистрация на бал под откры-
тым небом «Мелодии победного вальса». Он пройдёт на 
площадке перед Центром молодёжных инициатив 8 мая, 
в 18:00, сообщили в молодёжной организации «Новое По-
коление» Андрея Скоча.

Чтобы стать участником танцевальной программы, 
необходимо до 13 апреля зарегистрироваться в группе 
«ВКонтакте»  или прислать контактную информацию 
на электронный адрес. Затем пройти обучение танцам и 
прийти на бал в соответствии с дресс-кодом: военная форма 
или ситцевые платья для девушек и военная форма или бе-
лая рубашка, чёрные брюки для молодых людей. Соблюдение 
этого  условия важно и для пар-любителей — тех, кто не 
будет проходить обучение танцам, но тоже захочет танцевать 
любимые композиции на балу во внешнем круге.

Репетиции начнутся с 17 апреля и будут проходить в 
помещении и на открытой площадке перед зданием Центра 
молодёжных инициатив в вечернее время по будням и 
в выходные дни, их график будет опубликован на сайте 
организации. 

В программу бала включены не только танцы и театра-
лизованная постановка, но и выставка боевой техники, 
выступление духового оркестра, полевая кухня, праздничный 
фейерверк, демонстрация видеороликов и чествование 
ветеранов Великой Отечественной войны.  

Сотни белгородцев разных возрастов пришли в парк 
Победы, чтобы посостязаться в виде спорта, который 
появился благодаря профессиональным лыжникам. Чтобы 
поддерживать себя в форме вне сезона, они начали 
тренироваться, используя бег с лыжными палками. Вскоре 
опыт переняли в разных странах.

Организатором мероприятия выступил клуб «Золотой 
фазан», которым руководит Евгений Самотуга. 
Перед началом марша он рассказал, что секрет 
привлекательности этого не совсем обычного вида спорта 
в том, что он практически не имеет противопоказаний: 
«Финской ходьбой может заниматься человек любого 
возраста, в любом месте, в любое время года. Во время 
ходьбы нагружается верхняя часть тела, чего никогда 
не происходит при беге, обычной ходьбе или езде на 
велосипеде – там работают только ноги». 

О пользе этого вида спорта без устали говорили все 
участники марша. На мой вопрос «Зачем финская ходьба 
молодым?» одна из юных участниц ответила: «Лучше в 
молодости с палочками, чем в старости с костылями».

Только в клубе «Золотой фазан» сегодня занимаются 
порядка 300 человек. Но есть в областном центре ещё 
несколько подобных клубов здоровья.  Поддерживают эту 
инициативу и городские власти. За счёт средств местного 
бюджета было закуплено 150 комплектов финских палок. 
Все желающие бесплатно могут теперь тренироваться с 
ними. 

Ïëþñû è ìèíóñû 
Âñåìèðíîé ïàóòèíû

В день Рунета выпускники «Школы волонтеров УМВД» 
провели в Центре молодёжных инициатив форум.  

Председатель общественной организации «Скорая моло-
дежная помощь» Антон Андросов выразил готовность через 
Интернет оказывать помощь в поиске пропавших без вести и 
организовать в социальных сетях форум для молодёжи, куда 
можно сообщить о правонарушении, высказать свои предло-
жения об охране правопорядка. Представительница другой 
молодёжной организации – «БлагоДать» Кристина Кузьмино-
ва в социальной сети «В Контакте» организовала группу «Рука 
помощи». 

Любой попавший в трудную жизненную ситуацию  может 
анонимно написать о своей проблеме, и руководство группы  
даст ответ на вопрос. Это своего рода юридическая, психоло-
гическая и социальная поддержка в режиме онлайн. Предста-
вители УМВД  выразили готовность содействовать развитию 
группы, а также рассказали об опасностях, которые подсте-
регают во Всемирной сети. Ребята узнали о том, как не стать 
жертвой мошенников, не попасть в дурную компанию, что 
нельзя размещать на страницах своих социальных сетей, что-
бы не стать фигурантом уголовного дела, и о многом другом.  

Íå îñòàòüñÿ â ñòîðîíå…
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ÎÁÐÀÇ ÆÈÇÍÈ

Ñïîðò, ó êîòîðîãî íåò 
ïðîòèâîïîêàçàíèé 

В прошедшее воскресенье в парке Победы прошел 
марш здоровья. Когда-то в Белгороде было немного 
любителей финской ходьбы, но сегодня она на пике 
популярности. 
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В областном центре про-
должают наводить порядок. 
Во вторник  убирать терри-
торию парка Памяти вышли 
около 180 сотрудников МБУ 
«Управление Белгорблаго-
устройство».

Сотрудники предприятия 
очистили прилегающую тер-
риторию, фонтан, собрали 
опавшую сухую листву, спи-
лили старые деревья.  Также 
рабочие высадили около 150 
парковых деревьев: черему-
ху, катальпу, тополь и т.д. 
Кроме того, около четырех 
тысяч кустов роз и однолет-
них цветов высадят в памят-
ных местах парка уже в мае. 

Как отметил заместитель ге-
нерального директора по бла-
гоустройству МБУ «Управле-

ние Белгорблагоустройство» 
Владимир Мартынов, главная 
цель такой работы – придать 
памятному месту ухоженный 
вид. 

- Мы решили провести свой 
маленький субботник, поэто-
му вместе вышли на уборку, 
хотим собственным примером 
доказать, насколько важно за-
ниматься благоустройством 
города, в котором мы живем, - 
подчеркнул Владимир Марты-
нов. 

Отметим, в преддверии 
городского субботника, ко-
торый пройдет 12 апреля, 
инициативу навести порядок 
поддерживают и активные  
жители: убирают территории 
дворов и близлежащих скве-
ров.
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Новости подготовили Елена Володина, Павел Передерий, Мария Скокова, Анна Барабанова, Дмитрий Ладыгин, Наталья Малыхина 

Ïîæàðàì – çàñëîí!
С начала марта в области заре-
гистрировано около 250 пожаров. Это 
в среднем по шесть каждый день. За 
последние три года из-за человеческой 
халатности уничтожено более 2 
тыс. гектаров молодых насаждений, 
высаженных в рамках проекта «Зеленая 
столица». Теперь за сжигание травы 
нарушителей будет ждать не только 
административная ответственность, но 
и общественное порицание. Об этом 
говорилось на очередном заседании 
«малого» правительства области. 
Теперь злоумышленники не только 
будут обязаны заплатить штраф за 
незаконный пал травы, но и окажутся 
«героями» газетных материалов и 
телесюжетов. 

Äåíü ïîñàäêè ëåñà 
В минувшую субботу он был отмечен 
проведением работ в рамках реали-
зации весенних посадок по программе 
«Зеленая столица». На площади, 
превышающей 1360 гектаров, успели 
поработать 243000 человек, в том числе 
сотрудники отраслевых департаментов, 
управления лесами, администраций 
муниципальных районов и городских 
округов, учреждений образования и 
медицины, учебных заведений. 
День посадки леса завершил очередной 
этап программы, дальнейшая задача – 
уберечь саженцы. Плановые посадки, а 
также посадки по программе «Зелёная 
столица» будут продолжены. Планиру-
ется посадить более 2550 гектаров в 
течение 2014 года. 

Ñîâåùàíèå ñ þðèñòàìè
В Доме правительства состоялось 
рабочее совещание с представителями 
юридических служб администраций 
муниципальных районов и городских 
округов области.
В мероприятии принимали участие 
представители государственно-право-
вого управления администрации гу-
бернатора области, департамента 
имущественных и земельных отно-
шений, юридических служб муни-
ципальных районов и городских округов 
области.
Обсуждались проблемные вопросы, 
связанные с реализаций Земельного 
и Градостроительного кодексов, Феде-
рального закона «О контрактной систе-
ме в сфере закупок товаров, работ, ус-
луг для обеспечения государственных и 
муниципальных нужд» и др.

Êëåùè íå äðåìëþò
По информации Роспотребнадзора 
по Белгородской области за первую 
неделю апреля от клещей пострадали 
уже более десяти жителей региона. 
Эти насекомые являются переносчиком 
опасного инфекционного заболевания - 
клещевого боррелиоза. Чтобы не до-
пустить заражения, при посещении 
леса необходимо обработать свою 
одежду репеллентом и надевать та-
кие вещи, которые не позволят клещу 
добраться до кожи, например, брюки 
и кофты с резинками. После прогулки 
обязательно нужно провести взаимо- и 
самоосмотр, особое внимание уде-
лить шее, локтевым паховым сгибам и 
голове. Если клещ все-таки обнаружен, 
его необходимо снять, при глубоком 
проникновении насекомого срочно 
обратиться в травмпункт. 

Дайджест БЕЛОГОРЬЯ

►

►

►

ÒÂÎÐ×ÅÑÒÂÎ

ÀÊÖÈß

►

Флешмоб, приуроченный к 
окончанию приёма заявок на первый 
городской конкурс «Белгород, 
удивляй!», состоялся  в одном из 
супермаркетов города. 

Инициатором конкурса выступил  
Белгородский городской Союз студен-
тов. На сценической площадке выступа-
ли представители творческой молодёжи 
города, которые уже подали заявку на 
участие в нем. Ребята синхронно двига-
лись в танце, а зрители громко аплоди-
ровали неожиданному выступлению. А 
потом состоялось открытие фотоконкур-
са - «Белгород, удивляй!». С 5 апреля и 
целый месяц можно выкладывать свое 
фото и голосовать. Главное условие - 
сделать свою творческую фотографию 
с логотипом конкурса, проявив смекалку 
и фантазию. Подробные условия фото-
конкурса - в официальной группе «Бел-
город, удивляй!» в социальной сети 
«Вконтакте». Организаторы напомина-
ют, что заявки необходимо направить в 
срок до 10 апреля. В конкурсе может уча-
ствовать любой, кто не боится победить 
и забрать главный приз от генерального 
спонсора. Всю информацию о конкурсе 
можно узнать в группе vk.com/udivi_bel и 
в управлении молодёжной политики (ул. 
Преображенская, 94).

Õèùíèê â îáúåêòèâå

В областном центре начала ра-
ботать выставка Алексея Германа 
под названием «Шпицберген». 

Экспозицию из 70 фоторабот ав-
тор создал под впечатлением от сво-
ей поездки по маршруту Шпицбер-

ген -  Восточная Гренландия  - Се-
верная Исландия. В 2012 году он уже 
был в Западной Гренландии, в этом 
году ему представилась возмож-
ность посетить Восточную. На рабо-
тах – пейзажи, фауна и флора этих 
уникальных природных мест. Есть на 
выставке и портреты. 

Кстати, на островах, которые по-
сетил фотограф, обитают красивые, 

экзотические и 
очень редкие виды 
животных, их про-
сто невозможно 
встретить в других 
уголках планеты. 
На одной из фото-
графий Алексею 
Герману удалось 
запечатлеть само-
го сильного хищ-
ника в мире – бе-
лого медведя.

Примечатель-
но, что посетить 
выставку может 
каждый желаю-
щий, работать она 
будет до лета. 

Âîçäóøíûé áîé

В Белгороде пройдёт Кубок Евразии по авиамодельному спорту.
Кубок Евразии по авиамодельному спорту в классе F2D проведут на АСК 

«Вираж» с 12 по 13 апреля. 
В воздушном бое примут участие сильнейшие спортсмены из России, 

Украины, Белоруссии, Прибалтики. Предфинальные полёты состоятся 12 
апреля, а 13 апреля — финал. Вход свободный.

Организатор Кубка - Белгородская региональная общественная организа-
ция «Федерация авиамодельного спорта».

ДЛЯ СПРАВКИ 
Воздушный бой - это соревнования, в которых отборочные бои за-
вершаются финалом, где два соперника пилотируют свои модели 
одновременно в одном и том же кругу в течение определенного вре-
мени с целью срубить ленту, закрепленную на продольной оси со-
перника.

Æèâîå ñëîâî 
ïðîíåñåì ÷åðåç âåêà 

Так звучала тема III областного 
конкурса чтецов, посвященного Году 
культуры, который прошел в Белго-
родском государственном институте 
искусств и культуры.

Уже не первый год БГИИК органи-
зовывает конкурс чтецов среди школь-

ников 9-11 классов и воспитанников 
Дворцов детского творчества, который 
проходит в трех номинациях: чтение 
стихотворных произведений, исполне-
ние произведений художественной про-
зы и публицистических произведений 
российских авторов. Цели этого конкур-
са - выявление талантов, формирова-
ние патриотизма и привлечение внима-
ния юношества к культурному наследию 
нашей страны.  

Многие конкурсанты остановили 
свой выбор на произведениях, про-

никнутых любовью к России, а другие 
участники затронули темы поэта и 
любви. 

Компетентному жюри, в составе ко-
торого были такие выдающиеся лично-
сти, как заслуженный артист РСФСР Ни-
кита Глаголин-Гусев и народный артист 
России Николай Черныш, было непро-
сто определить победителей, каждый 
из ребят был талантлив по-своему. Все 
участники получили дипломы, а победи-
тели и призеры были также награждены 
лучшим подарком - книгой.

Áåðåãèòå ïåðâîöâåòû
 

Под таким названием в преддве-
рии Дня подснежника, который от-
мечается 19 апреля, в старшей «А» 
группе детского сада № 41  прошла 
творческая акция.

Цель проекта - воспитание у детей 
бережного отношения к природе,  при-
влечение внимания взрослых к про-
блеме исчезновения некоторых видов 
цветов, занесенных в Красную книгу.  
В рамках данного проекта  его авторы 

Елена Твердохлебова и Юлия Рабо-
тягова провели акцию, в ходе которой 
дети своими руками изготовили под-
снежники из природного и бросового 
материалов, а затем вручили их про-
хожим со словами: «Берегите приро-
ду - не рвите цветы!». 

Еще дети, понаблюдав за цвету-
щими первоцветами (крокусы, про-
лески, мать-и-мачеха) на территории 
детского сада, подготовили рисунки 
на тему защиты природы и развеси-
ли у подъездов домов, находящихся в 
районе детского сада. Была также ор-
ганизована выставка поделок, выпол-
ненных детьми вместе с родителями.

ÂÛÑÒÀÂÊÀ

ÓÂËÅ×ÅÍÈÅ

Çàÿâè î ñåáå

Ф
О
ТО

 П
А
ВЛ

А
 Е
М
Е
ЛИ

Н
А

ÊÎÍÊÓÐÑ

Ф
О
ТО

 А
Н
Н
Ы

 П
И
РО

ГО
ВО

Й



4 № 27 (1512) 9 апреля 2014 г. Îáùåñòâî

- Иван Алексеевич, 
на протяжении семи лет 
идет речь о целесоо-
бразности замены на 
городских маршрутах 
автобусов малого клас-
са на многоместные и 
экологичные машины. В 
Белгороде «газели» уже 
ушли в лету. Теперь на 
очереди «пазики». Какие 
проблемы это рефор-
маторское решение вла-
стей позволит в резуль-
тате решить?

-  Замена маломерных 
автобусов на большие 
машины направлена в 
первую очередь на улуч-
шение качества обслу-
живания населения и по-
вышение эффективности 
общественного транспор-
та на территории города.  
Отмечу, что задача эта 
комплексная и точечны-
ми мерами ее не решить. 
Необходимо последова-
тельно обновлять под-
вижной состав  и при этом 
совершенствовать дорож-
но-уличную сеть. 

Существует такой 
важный показатель, как 
«динамический габарит 
транспортного средства». 
Он характеризует место 
машины, которое она за-
нимает на дороге в про-
цессе движения  (размер 
кузова плюс минимально 
допустимая дистанция 
в потоке).  Для автобуса 
вместимостью свыше ста 
пассажиров этот показа-
тель равен 38 метрам, а 
для «пазика», в котором по 
техпаспорту всего 45 мест 
- 33 метра. Таким образом, 
чтобы перевести анало-
гичное количество людей,  
потребуется не менее двух 
автобусов малого клас-
са. Их динамическая про-
тяженность  составляет 
66 метров, что в 1,7 раза 
больше, нежели у много-
местного автобуса.  В ито-
ге отказ от использования 
«пазиков» положительно 
повлияет на транспортную 
ситуацию в целом. 

Особо надо отметить 
ситуацию на остановках 
общественного транспор-
та. То ли дело останавли-
вается один большой ав-
тобус, совсем иное, когда 
вкривь да вкось паркуются 
пара-тройка «пазиков». 

- Проблема парковки в 
городе относится к числу 

наиболее злободневных.  
Она неминуемо затраги-
вает и движение обще-
ственного транспорта. 
Не так ли?

- Для того, чтобы авто-
бусы прибывали на оста-
новку строго по графику, 
им необходимо создать 
соответствующие усло-
вия. Пока этому в зна-
чительной мере препят-
ствуют припаркованные 
на обочине частные авто. 
Особенно на маршрутах, 
пролегающих по цен-
тральной части города. 
Если «пазик» еще име-
ет какую-то возможность 
объехать  припаркован-
ные машины (порой при 
этом нарушая правила 
дорожного движения), то 
многоместному автобусу 
это трудно выполнимо. 
Необходимо предприни-
мать действенные меры, 
обеспечивающие  опти-
мальное использование 
проезжей части дороги. 

Концепция «Белгород – 
город удобный для жизни» 
может быть реализована, 
по моему убеждению, при 
следующей расстановке 
приоритетов: в первую 
очередь – пешеход, затем 
общественный транспорт и 
движущиеся автомобили, 
а припаркованные маши-
ны – в последнюю оче-
редь. Шаги, предпринима-
емые мэрией по введению 
в центральной части горо-
да платных парковок, идут 
в полном соответствии с 
этим ранжиром.  

- Иван Алексеевич, 
каково Ваше отношение 
к организации на маги-
стралях Белгорода вы-
деленных полос для 
общественного транс-
порта?

- Такая возможность 
рассматривалась нами 
совместно со специали-
стами УП «БелНИИПгра-
достроительства». Для 

предоставления обще-
ственному транспорту вы-
деленной полосы необхо-
димо соблюсти целый ряд 
требований. Проблема 
заключается не столько в 
ширине проезжей части, 
сколько в отсутствии в об-
ластном центре зон, ко-
торые могла бы опоясать 
«выделенка».  Существу-
ют участки маршрута, где 
организовать выделенную 
полосу практически нель-
зя. В итоге неминуемы 
пробки, которые сведут на 
нет эффект от подобного 
начинания.   

Значительно перспек-
тивней дальнейшее со-
вершенствование работы 
диспетчерской службы, 
которая призвана отсле-
живать  место нахождения 
на маршруте каждого ав-
тобуса.  Одно дело, когда 
машин больше полутыся-
чи, совсем другое – около 
двухсот. 

Сотрудники и студенты 
нашего вуза в прошлом 
году принимали участие 
в изучении пассажиро-
потоков в Белгородской 
агломерации. Теперь нам 
предстоит, по поручению 
отдела транспорта и раз-
вития транспортной сети 
департамента городского 
хозяйства, вести монито-
ринг движения на марш-
рутах. Собранные данные 
помогут своевременно 
вносить коррективы в про-
грамму по совершенство-
ванию организации пас-
сажирских перевозок в 
Белгороде.  

- Давайте вернем-
ся к плюсам от замены 
«пазиков» на городских 
маршрутах на автобусы 
большой вместимости.  

- Важное значение 
имеет экологическая со-
ставляющая.  Автобусы 
«ПАЗ» безбожно загряз-
няют окружающую среду 
и явно не соответствуют 
нормативам, которые ныне 

действуют в России.  Авто-
бусы, которые придут им 
на смену, работают на ме-
тане. В выхлопных газах их 
двигателей - лишь углекис-
лый газ да вода. Никаких 
тяжелых фракций. 

Кроме того, отказ от 
автобусов малого класса 
положительно скажется и 
на снижении аварийности 
на дорогах. Для сведения: 
Павловский автобусный 
завод прекратил выпуск 
модели «ПАЗ-672» еще 
в 1990 году. Таким об-
разом, эксплуатируются 
они как минимум четверть 
века. Ремонт «пазиков» 
зачастую проводится в ку-
старных условиях. Много-
местные автобусы пред-
полагают качественное 
техническое обслуживание 
на  специализированных 
станциях. В результате 
они более безопасны и на-
дежны.  

Согласно упомянутой 
программе, планирует-
ся введение в областном 
центре безналичной опла-
ты проезда. Установка 
оборудования для при-
ема платежа электрон-
ной карточкой требует 
определенного места, 
которого в «пазике» и без 
того, что называется, в 
обрез. Да и турникет там 
не установишь при всем 
желании.

Еще один плюс для го-
рожан заключается в том, 
что большой автобус во 
дворе на ночь не припарку-
ешь. Да и «пазики»,  кото-
рые будут обслуживать ис-
ключительно загородные 
маршруты, оставлять под 
окнами многоэтажки ста-
нет невыгодно. В результа-
те и с этим в городе станет 
больше порядка. 

Выходит, от замены 
«пазиков» на автобусы 
большой вместимости в 
выигрыше оказываются  
пассажиры и водители,  
жители многоэтажек и Го-
савтодорнадзор.  Одним 
словом – все белгородцы.

ÍÀËÎÃÈ

АННА БАРАБАНОВА

ОКОНЧАНИЕ. НАЧАЛО НА 1 СТР.

Ìàëåíüêèé àâòîáóñ – 
áîëüøèå ïðîáëåìû
На замену «пазикам» придут современные автобусы

Îñîáåííîñòè 
íàöèîíàëüíîãî 
õàðàêòåðà
Истекает срок подачи 
налоговых деклараций

Кампания по декларированию 
доходов, полученных гражданами 
в течение 2013 года, стартовала 
1 января 2014-го и завершается 
30 апреля, но  белгородцы 
не спешат отчитываться.

К сожалению, это особенность русского на-
ционального характера - откладывать все дела 
на последний день, отметили на брифинге в 
инспекции Федеральной налоговой службы по 
г. Белгороду. К 1 апреля в налоговую службу 
города поступило 9499 деклараций, но только 
937 из них от граждан, обязанных отчитаться в 
установленный законом срок. Активность про-
являют те налогоплательщики, которые имеют 
право на получение различного рода выче-
тов, хоть они-то как раз могут и не спешить. 
Эта категория не  ограничена сроками и мо-
жет обращаться в налоговые органы в течение 
всего года. А поторопиться стоит физическим 
лицам, получившим в прошлом году различ-
ные доходы: от продажи, аренды, выигрыша и 
прочего, а также частные нотариусы и другие 
белгородцы, занимающиеся  частной практи-
кой. Причем, если кто-то из этих категорий не 
предоставит в срок декларацию о полученных 
доходах - подвергнется штрафным санкциям, 
минимальная сумма которых – 1000 рублей. К 
слову: в прошлом году опоздали с деклараци-
ями 1278 налогоплательщиков и общая сумма 
штрафов составила 1 миллион 795 тысяч ру-
блей. 

Заместитель начальника инспекции ФНС 
России по г. Белгороду Ольга Дрожжина по-
знакомила журналистов с любопытной стати-
стикой. В прошлом году поступило 23964 де-
кларации о доходах, на 17 процентов больше, 
чем в предыдущем году. В бюджет должно 
было поступить 136 миллионов 520 тысяч ру-
блей, а сумма, подлежащая возврату из ранее 
уплаченного налога на доходы физических 
лиц, превысила этот показатель более чем 
вдвое  и составила 308 миллионов 120 тысяч. 
Среди белгородцев, официально отчитавших-
ся  перед налоговой -  индивидуальный пред-
приниматель с доходом свыше миллиарда, у 
четверых жителей областного центра доходы 
составили от 500 миллионов до миллиарда, а 
простых миллионеров,  задекларировавших от 
миллиона до полумиллиарда  рублей, в нашем 
городе 1781 человек, что тоже радует.

Чтобы  не попасть в список недисциплини-
рованных и не тратить честно заработанные 
доходы на штрафы, еще есть время. Сотруд-
ники белгородской инспекции готовы помочь в 
подготовке деклараций. Вот уже во второй раз 
будет проводиться акция «День открытых две-
рей – день налоговых знаний». 11 апреля ин-
спекция распахнет свои двери с 9 до 20 часов, 
12 апреля – с 9 до 13 часов. В рамках акции бу-
дут проводиться семинары, на которых сотруд-
ники налоговой инспекции подробно расскажут 
о порядке заполнения деклараций  и наиболее 
часто встречающихся ошибках. Большое вни-
мание будет уделено и специальной компью-
терной программе, которая размещена на сай-
те Федеральной налоговой службы www.nalog.
ru, причем этим ресурсом в минувшем году уже 
воспользовались восемьдесят процентов за-
полнивших декларации.   

ÒÐÀÍÑÏÎÐÒ

Беседовал 
ПАВЕЛ ПЕРЕДЕРИЙ
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Какое все-таки прекрасное 
время года – весна! Солнышко 
пригревает все сильнее, почки 
на деревьях распускаются, 
даже воздух какой-то 
особенный. Люди, как мура-
вьи, копошатся на дачных и 
садовых участках. Кипит работа 
и в городе. Неравнодушные 
белгородцы, не дожидаясь 
12 апреля, официального дня 
субботника, выходят на улицы, 
чтобы внести свой посильный 
вклад в благоустройство 
территорий. 

По делам я оказался на 
проспекте Б. Хмельницкого, 
у дома №156. Там дворовая 
территория чистая и ухожен-
ная. Вот только бетонный 
поребрик на детской площадке 
после проведения ремонтных 
работ электрокабеля так и 
остался выкорчеванным. Сама 
же территория, где проходили 
ремонтные работы, больше 
напоминает минное поле 
после взрыва. 

Увидев мою заинтере-
сованность объектом, ко мне 
подошел мужчина, житель 
этого дома, и посетовал на 
то, что электрики  уже не в 
первый раз оставляют после 
себя неприглядную картину.  В 
этот раз не заровняли землю 
на площадке, не закопали 
поребрик, а в прошлый - не 
навели после ремонтных работ 
порядок на автопарковке. Жи-
телям дома пришлось самим 

заравнивать площадку и засы-
пать щебнем. 

На вопрос «Когда приведете 
площадку в надлежащий 
вид?» энергетики ответили, 
что в ближайщее время. А 
чтобы узнать об этом точнее, 
предложили звонить по номеру 
13-50. Но, как заверил меня 
собеседник, дозвониться 
по этому телефону весьма 
проблематично. 

Придя домой, я сразу же 
набрал этот номер. Выслушав 
автоатветчик, меня через па-
ру-тройку минут соединили с 
оператором. Представившись 
жителем вышеназванного 
дома, я поинтересовался, ког-
да будут ликвидированы не-
дочеты в работе? Оператор 
сказала, что она не владеет 
данной информацией и пере-
ключит меня на другого опера-
тора, после чего автоответчик 
попросил оставаться на линии 
10 минут, поскольку опера-
торы заняты. Одним словом, 
моего терпения дозвониться 
не хватило. Но очень хочется 
выяснить, когда мы в любой 
сфере деятельности научимся 
работать, что называется, «под 
ключ»? Представьте на минуту, 
что будет, если хирург после 
операции скажет, что швы 
больному он наложит когда-
то потом, а его родственники 
вынуждены будут звонить 
врачу и интересоваться, когда 
же он все-таки завершит 
работу? 

Жители дома №156 очень 
надеются, что к Пасхе у 
них во дворе будет царить 
образцовый порядок.

Â áëèæàéøåå âðåìÿ – 
ýòî êîãäà?

Уважаемые белгородцы, не проходите мимо подобных 
фактов: фиксируйте с помощью телефонных камер 
и фотоаппаратов, сообщайте в редакцию газеты по 
адресу: г. Белгород, ул. Железнякова, дом 20, а также 
по электронной почте nashbel@belnovosti.ru. 

Только вместе мы сделаем наш город удобным для жизни.

ÄÎÑÀÄÍÛÅ ÍÅìåëî÷è

ТИХОН МОЛОТКОВ

ÏÐÎÅÊÒ

ПАВЕЛ ПЕРЕДЕРИЙ

ФОТО АВТОРА

Для пилотного проекта выбраны 
несколько  социальных объектов 
и многоквартирных жилых домов -  
общеобразовательная школа №48 
и детский сад №85, многоэтажки по 
ул. 60 лет Октября, 2,8 и ул. Спор-
тивная, 8. 

В настоящее время осущест-
вляется первый этап работ - энер-
гетическое обследование (энерго-
аудит) зданий. Специалисты  ООО 
«Центр энергосервисных техноло-
гий» собирают исходную инфор-
мацию об объектах и эксплуатиру-
емых там инженерных системах, 
проводят инструментальные изме-
рения и тепловизионную съемку. 
На основании этих данных будет 
дана общая оценка энергопотре-
бления, определены показатели 
энергоэффективности, а также вы-
даны рекомендации по энергосбе-
режению. 

Инженер технического отдела 
компании Дмитрий Коваленко от-
мечает: «Обследование объекта 
позволяет выявить его «болевые 
точки». Именно на них следует об-
ратить особое внимание, а затем 
определиться с приоритетами». 
По его мнению, большое значение 
имеют наличие приборов учета рас-
хода энергоресурсов и состояние 
ограждающих конструкций здания. В 
жилых зданиях на энергоэффектив-
ность также значительное влияние 
оказывают места общего пользо-
вания. Например, в многоэтажке по 
ул. 60 лет Октября, 2 предстоит в 
первую очередь заделать межпа-

нельные швы, а затем провести уте-
пление торцевых стен здания. Даже 
за счет этих единичных мер, по мне-
нию экспертов, у жильцов дома за-
метно сократятся расходы на оплату  
коммунальных услуг. 

Первый этап работ планируется 
завершить в середине мая. Затем 
мэрии будет представлен деталь-
ный отчет по каждому из упомянутых 
объектов.

После проведения энергетиче-
ского обследования и разработки 
плана дальнейших работ предстоит 
изыскать средства для проведе-
ния запланированных мероприя-
тий по энергосбережению. Вадим 
Радченко подчеркивает: «Мы рас-
считываем, что будем обходиться 
преимущественно внебюджетными 
источниками финансирования. Это 
могут быть банковские кредиты и 
различные лизинговые схемы. Кро-
ме того, возможно, выпустим обли-
гационный заём, направленный на 
энергоэффективность».  Интересен 
опыт по заключению энергосер-
висного договора, по которому все 
расходы на реализацию энерго-
сберегающих мероприятий  возь-
мет на себя компания-исполнитель, 
а заказчики будут рассчитываться с 
ней за счет средств от достигнутой  
в результате экономии. При этом 
предприятие непосредственно за-
интересовано в  эффективности ре-
ализованного проекта и исправном 
состоянии всего установленного  в 
здании оборудования. 

Жители домов, выбранных в ка-

честве экспериментальной площад-
ки, проект поддерживают. Так, Ли-
дия Мордас сказала: «Чрезвычайно 
нужное и полезное на сегодняшний 
день начинание. Все мы являемся 
собственниками жилья. Каждый из 
нас считает деньги в своем кошель-
ке. У всех есть стремление сокра-
тить финансовые расходы за счет 
оптимизации коммунальных плате-
жей. Приятно, что именно в нашем 
округе разговоры об энергосбереже-
нии  начинают приобретать реаль-
ное воплощение».  

Пилотный проект реализуется 
пока всего в нескольких домах, но, 
по замыслам депутата Вадима Рад-
ченко, в следующем году в него бу-
дут включены уже все многоэтажки 
на территории первого округа, а в 
2016-2018 годах - и по всему Белго-
роду.  По его оценкам, на все про все 
потребуется около трёх миллиардов 
рублей. 

Окончательный вердикт о рас-
пространении проекта на всю 
территорию областного центра 
мэрия еще не вынесла. Городская 
администрация ожидает первых 
результатов работ, чтобы проана-
лизировать их экономическую эф-
фективность и целесообразность. 

В завершение отметим, что в 
марте проект «Энергоэффективный 
Белгород» был представлен губер-
натору Евгению Савченко. Глава 
региона отметил его актуальность 
и порекомендовал увязать с регио-
нальной программой капитального 
ремонта жилья. 

Ïåðåñòàíåì 
ãðåòü íåáî!
В областном центре реализуется проект 
«Энергоэффективный Белгород»
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На оперативном совещании в мэрии города в по-
недельник говорили о динамике поступлений плате-
жей от населения за жилищно-коммунальные услуги. 
По данным начальника департамента городского хо-
зяйства Алексея Варыпаева, сбор средств за ЖКУ в 
марте составил 97,5% от начисленного. И это почти 
на четыре процента больше, чем за март 2013 года.

Особое внимание в ходе совещания было уде-
лено сбору средств за капитальный ремонт. Так, 
около 16% собственников жилья в областном цен-

тре ни разу не вносили соответствующую плату. 
В этой связи департамент городского хозяйства и 
региональный оператор — Фонд содействия ре-
формированию ЖКХ — подготовили и начинают 
рассылку досудебных уведомлений, в которых про-
писывается сумма образовавшегося долга и срок 
его погашения, в противном случае дела будут на-
правляться в суды для взыскания задолженности.

Как отметил Алексей Варыпаев, на сегодняшний 
день подготовлено около шести тысяч таких уведом-
лений. Мэр Белгорода Сергей Боженов поручил уси-
лить информационную работу с собственниками. В 
управляющих компаниях и ТСЖ планируют провести 
собрания с жильцами на тему капремонта. 

Его координатор,  депутат 
городского Совета депутатов 
Вадим Радченко убежден: «За пять 
лет можно снизить энергопотребле-
ние в Белгороде как минимум 
на двадцать процентов. 
В свою очередь это позволит 
значительно уменьшить расходы 
как жителей города, так 
и муниципального бюджета. 
Достичь экономии позволит 
внедрение ряда  перспективных 
организационных, 
технологических 
и финансовых схем». 

Êîìôîðò è ñðåäñòâà ïîðîâíó
Жильцам, отказывающимся вносить плату за капремонт, 
направят досудебные уведомления
ÊÀÏÐÅÌÎÍÒ

МАРГАРИТА ПЛАТОНОВА
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ÒÀÍÖÛ

Материалы полосы подготовила МАРИЯ СКОКОВА

– Сергей, в свет вышли 
три твоих книги. Расскажи, 
пожалуйста, о чём они и 
кто главный герой?

– Главных героев в моих 
книгах очень много. Если 
учитывать, что я написал 
один роман и два сборника 
рассказов, то героев там, по 
меньшей мере, сотня. А для 
того, чтобы описать смысл 
и художественную значи-
мость моих книг, нужно по-
тратить очень много бумаги 
и времени. Если сказать 
вкратце, то я пишу фанта-
стику и постмодерн с вся-
кими вкраплениями. На са-
мом деле, мне кажется, что 
ограничивать себя каким-то 
стилем – это неинтересно. 
Поэтому – чем больше, тем 
лучше. 

– Почему ты занялся 
писательской деятельно-
стью: чтобы на этом за-
работать или для реали-
зации своих творческих 
способностей?

– Все прекрасно по-
нимают, что в российской 
реальности заработать де-
нег благодаря тому, что ты 
создаешь что-то в прозе, 
практически невозможно. 
Из плеяды известных отече-
ственных писателей - все-
го 5-10 человек получают 
нормальные гонорары, на 
которые можно жить. Все 
остальные, естественно, пе-
ребиваются с хлеба на воду. 
Так что понятно, что это де-
лается ради и творческой 
самореализации. 

– Считаешь ли ты себя 
успешным?

– Успешность – доволь-
но объемное понятие. Для 
кого-то это дом, семья, 
машина и тёплая подушка 
под боком, а для кого-то – 
холодный ветер в лицо на 
вершине Гималаев. Я бы 
сказал, что прийти к успе-
ху – цель в жизни для мно-

гих людей. И для меня в 
том числе. Но полностью 
успешным я себя не считаю, 
ведь если ты достиг всего, 
то куда идти дальше?

– Ты многогранная лич-
ность. У тебя много раз-
ных талантов. Расскажи о 
них. 

– Когда я слышу этот во-
прос, мне становится стыд-
но. Не люблю, когда люди 
рассказывают о своих мно-
гочисленных достоинствах, 
а когда мне приходится на 
него отвечать, именно это 
я и делаю. Писательство, 
танцы и немного вокала – 
вот три основных направ-
ления моей деятельности. 
С танцами всё понятно: я 
танцую, учу этому детей, 
им это нравится и мне 
тоже. В общем, в этом я 
себя нашел. А вокал – это 
самое трудное, потому что 
я никогда не умел петь 
и только около двух лет 
назад решил научиться. 
Очень долго к этому шёл. 
Представьте себе парня 
за двадцать, который ищет 
преподавателя, учится 
петь с нуля – выглядит не-
много странно. Но в итоге 
вроде бы получилось. Сей-
час я развиваю свои спо-
собности в музыкальном 
проекте «Соль». Понятно, 
что на известность мы с ре-
бятами не рассчитываем, 
потому что это делается 
ради себя. 

Есть ещё одно направ-
ление, о котором я никому 
не рассказываю. Я пытаюсь 
научиться рисовать уже на 
протяжении десяти лет, и у 
меня это абсолютно не по-
лучается. Пусть нет талан-
та, зато есть стремление и 
трудолюбие.  

– Где ты находишь вре-
мя для своих многочис-
ленных хобби?

– Все помнят студенче-
ские годы, когда месяцами 

ничего не делаешь, а по-
том всё навёрстываешь за 
пару дней. Так же и здесь. 
Приходится ограничивать 
какие-то обязанности, дела 
и час-два в день выделять 
для определённого занятия. 
Многие считают, что распы-
ляться – это неправильно. 
Нужно заниматься чем-то 
одним, чтобы достичь в этом 
совершенства. Но мне так 
не кажется. Человек, как 
звезда, должен быть много-
лучевым. Если составить 
мой распорядок дня, то всё 
довольно просто. Ложусь я, 
естественно, очень поздно, 
просыпаюсь не очень рано. 
Проснувшись, занимаюсь 
мелкими бытовыми делами, 
затем сажусь писать. Потом 
иду учить детей танцевать, 
после этого на вокальную 
репетицию. После 30-40-ми-
нутного отдыха опять пишу, 
в перерывах раздумывая 
о танцах, и ложусь спать. 
Момент заработка здесь, 
естественно, присутствует. 
Но если заниматься тем, 
что действительно по душе, 
и результат будет соответ-
ствующим. В какой-то степе-
ни он гарантирует финансо-
вую стабильность.

– Есть ли такая сфера, 
в которой ты себя ещё не 
пробовал, но очень бы хо-
телось? 

– Таких сфер довольно 
много. Ведь каждый раз, 
когда открываешь для себя 
что-то новое, хочешь попро-
бовать это, ощутить. Я бы 
хотел путешествовать и пи-
сать об этом. 

– И напоследок, что бы 
ты хотел пожелать своим 
читателям? 

– Я думаю, что одна из 
самых важных вещей, кото-
рая в жизни каждому пона-
добится – это сила воли. К 
чему бы вы ни стремились, 
пусть вам хватит собствен-
ной энергии и желания этого 
достичь. 

«Äàíñ Õàîñ» 
ñíîâà âïåðåäè!
Белгородский танцевальный коллектив  -  
победитель чемпионата России

Первенство России по современным танцевальным 
направлениям проходило в городе Видное Московской 

области с 28 по 30 марта. 

Национальный чемпионат объединил восемьдесят городов России, 
210 сильнейших коллективов, которые боролись за звание чемпиона стра-
ны. Наш город представляла студия современного танца «Данс Хаос». 

Юные танцоры вернулись домой с большим числом наград. Номер 
«Ласточки» принёс победу белгородцам в номинации «Малая группа». 
Благодаря своему успеху ребята отправятся на чемпионат мира в Прагу 
в сентябре, сообщили в пресс-службе студии.

Второе место - за военный танец наших танцоров смешанного воз-
раста. Воспитанники белгородских хореографов также стали лучшими в 
номинациях детских и взрослых дуэтов, победили и солисты, заняв одно 
первое, два вторых и одно третье место. Обладателями титула чемпион 
России стали Мария Понамарёва в номинации «Соло дети» и Анастасия 
Плужникова в номинации «Соло бэби».

Лучшим дуэтом среди детей стали Софья Зайцева и Элина Харебина, 
а среди взрослых – Юлиана Игнатенко и Даниил Литвинов.

Тренеры победителей - Марина Гладченко, Татьяна Стрельцова и 
Жанна Марченко.

 

«Ìîëîä¸æü 
Çà âûáîðû!»
Седьмой областной фестиваль-конкурс 
команд КВН под таким названием провели 
в студенческом Дворце культуры БГТУ 
им. В.Г. Шухова в День смеха

Организаторами мероприятия стали
Избирательная комиссия Белгородской области 

и управление молодёжной политики области. 

По традиции главной темой шуток кавээнщиков стали выборы, избира-
тельная кампания и известные политики Белгородской области и России. 
Это была финальная игра, участие в ней приняли десять команд.

В итоге лучшими шутниками игры члены жюри признали команду БГТУ 
им. В. Г. Шухова. Второе место заняли студенты сельскохозяйственной 
академии им. В. Я. Горина, на третьем месте – БелГУ.

Отметим, фестиваль-конкурс «Молодёжь За выборы!» традиционно 
проводят Избирательная комиссия Белгородской области совместно с 
управлением молодёжной политики и Центром молодёжных инициатив.

ÊÂÍ

ÒÂÎÐ×ÅÑÒÂÎ ÁÅÇ ÃÐÀÍÈÖ

Беседовала ЕКАТЕРИНА КРЮЧКОВА

Òâîð÷åñòâî 
áåç ãðàíèö
Молодой местный автор 
о себе, своем творчестве 
и увлечениях

Писатель – натура тонкая. А молодой писатель – не только тонкая, 
но ещё и многогранная, пребывающая в постоянном поиске новых смыслов 
и идей. Так можно смело сказать о Сергее Елисе – авторе небезызвестных 
среди белгородской молодёжи книг «Ноль», «Путеводитель» и «О.Д.И.Н». 
Чем живёт сегодня начинающий автор? Насколько безграничен мир 
творческого человека? И должно ли творчество вообще иметь границы? 
Об этом мы спросили у героя сегодняшней публикации. 
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ÔÓÒÁÎË

ЮРИЙ АНДРЕЕВ

Зрелищные схватки прошли под эгидой 
спортивно-патриотического клуба
«Белогор».

В турнирной таблице было представлено пять ко-
манд: «Легион» (военно-патриотический клуб, г. Бел-
город), «Пересвет» (средняя школа №39, г. Бел-
город),  «Грифон» (БГТУ им. В.Г. Шухова), «Новая 
Таволжанка» (Шебекин-
ский район) и «Пере-
свет» (пос. Майский).

Все команды показа-
ли яркие динамичные 
поединки, продемон-
стрировав настоящую 
сплоченность и дух спор-
тивного единства. При 
подсчёте победных оч-
ков чемпионский титул 
достался дебютантам 
из «Новой Таволжанки». 
Серебряными призёра-
ми стали ребята из «Гри-
фона». Замкнула тройку 
лидеров команда сред-
ней школы №39 «Пере-
свет». По итогам турнира 
победители и призёры 
были награждены памят-
ными медалями.

- Подобные встречи, приуроченные к знамена-
тельным датам, дают возможность делами отме-
тить значимые для нашей страны события и про-
будить у участников чувство гордости за великие 
достижения русского народа. Например, такое, как 
первый полет человека в космос, навсегда увеко-
вечивший в истории имя Юрия Гагарина, – отметил 
председатель спортивно-патриотического клуба 
«Белогор» Алексей Ярмак.

Следующие состязания по «Русской стенке», 
которые решено посвятить 60-летию образования 
БГТУ им. В.Г. Шухова, пройдут на базе университе-
та 24 апреля. 

Ñïîðòèâíàÿ îõîòà 
â øåáåêèíñêîì ëåñó

3D-стрельба – это неофициаль-
ный вид спорта, однако он пользуется 
огромной популярностью. В нем стрелки 
стараются поразить мишени, имеющие 
вид настоящих животных в натуральную 
величину. Это такая импровизированная 
охота, только ведется она по строгим 
правилам, а дичь там не живая, а из резины.
Белгородские лучники уже несколько 
лет успешно выступают на турнирах по 
3D-стрельбе. Имена наших стрелков 

известны в России и ближнем зарубежье.
- Мне папа тоже купит лук, и я обяза-

тельно буду стрелять, - девчонка лет семи 
рассказывает четырехлетнему мальчишке 
о своих спортивных планах. 

В ближайшие пару лет вряд ли 
(тренеры обычно не берутся заниматься 
стрельбой с детьми младше девяти), а 
после – пожалуйста. В 3D-стрельбе есть 
группа для детей, для них даже отдельные 
отметки установлены, поближе к мишени, 
чтоб все по-честному. А вот верхнего 
возрастного порога для участников нет. 
Так что, даже если вы уже на пенсии, 
дорога в лучный спорт для вас открыта.

Такие соревнования в нашей области 
проводятся далеко не в первый раз. 
Ежегодно (а иногда и несколько раз в 
год) к нам приезжают лучники из разных 
уголков России.

«Большая охота в Белоречье» - вторая. 
Такой же турнир проходил в прошлом году. 
Трасса «охоты» включает в себя пятьдесят 
мишеней. Одна мишень – одна стрела. 
На каждом животном нарисованы зоны 
попадания. Победитель определяется по 
общему количеству набранных очков.

Апрель в этот день не порадовал: было 
не по-весеннему холодно и ветрено, однако 
это не помешало участникам получить 
море удовольствия от происходящего 
действа. Гости-лучники высоко оценили 
организацию турнира. 

Награды «Большой охоты в Белоречье» 
уехали в разные города: Запорожье, 
Москву, Рязань, Воронеж, Курск. В шести 
из десяти групп в число победителей 
вошли белгородские лучники.

В классе «инстинктив» отличился  
наш земляк Олег Санин, он завоевал 
первое место, тем самым повторив свое 
прошлогоднее чемпионство.  Среди детей, 
как и в прошлом году, не было равных 
белгородке Марии Бажиной.

Íà íîâûé óðîâåíü
За две недели до турнира «Большая 

охота в Белоречье» белгородские лучники 
отмечали большой праздник: в области 
появилась федерация по стрельбе из 
лука.

Надо сказать, что лучный спорт в нашем 
городе получил широкое распространение 
не так давно. «Отцами-основателями» 
белгородской школы лучников стали 
священник отец Дмитрий и автомеханик 
Олег Бажин, которые в 2010 году начали 
тренировать детей на базе православной 

школы поселка Новая Таволжанка.  При-
ходили новые тренеры, менялись базы 
для тренировок. За это время количество 
любителей стрельбы из лука в области 
значительно выросло, на сегодняшний 
день их сотни, это люди разных возрас-
тов и профессий. Появление федерации 
лучного спорта – это, в первую очередь, 
заслуга Олега Бажина.

Организация раскрывает для 
сегодняшних и завтрашних лучников 
новые горизонты. В первую очередь, 
создание федерации влечет за собой 
открытие лучного отделения при 
СДЮШОР, спортсменам будет легче 
находить площадки для тренировок. Кроме 
того, белгородские лучники официально 
смогут принимать участие в российских 
соревнованиях. 

Возглавил федерацию главный врач 2-й 
городской больницы, депутат горсовета 
Владимир Луценко.

- Хороший глазомер, расчет, 
физическая сила, выносливость... Я не 
знаю ни одного вида спорта, где бы так 
же гармонично сочетались эти элементы. 
Считаю, лучный спорт, ранее незаслужен-
но забытый, в области нужно выводить 
на новый уровень, - говорит Владимир 
Дмитриевич.

Сам депутат тоже стреляет, но только 
для души, говорит, для того, чтобы 
участвовать в соревнованиях, нужно от-
давать тренировкам много времени, ко-
торого у врача и политика, естественно, 
практически нет. А вот его сын давно за-
нимается в клубе «Белая стрела», объ-
единяющем большинство белгородских 
лучников.

В Белгороде состоялось  заседание исполкома 
Белгородской региональной общественной 
организации «Федерация футбола». 

На нем была рассмотрена подготовка к стартующему в 
ближайшее время новому футбольному сезону. Вел заседа-
ние исполкома мэр Белгорода Сергей Боженов, не так давно 
избранный президентом региональной федерации самого 
популярного вида спорта.

Говоря о регламенте предстоящего сезона,  докладчик 
вице-президент федерации Денис Шпилев сообщил, что 
областной чемпионат в этом году планируется провести в 
двух территориальных зонах: «Запад» и «Восток». Сделано 
это, прежде всего, для того, чтобы сократить разъезды, сни-
зить расходы.  Учитывались пожелания всех коллективов, 
играющих в областном чемпионате. В финальном турнире 
примут участие по три лучших команды из двух зон. Белго-
род в чемпионате области будет представлять команда, со-
ставленная из воспитанников ДЮСШ-6.  Всего же, по словам 
Дениса Шпилева, достигнута договоренность об участии с 
шестнадцатью командами.  

Кроме того, исполком федерации футбола утвердил спи-
сок судей и инспекторов для обслуживания областных со-
ревнований, штатное расписание и персональный состав 
комитетов региональной федерации. На заседании было 
объявлено, что в ближайшее время начнет работу сайт реги-
ональной федерации футбола. Это позволит всем болельщи-
кам оперативно узнавать о результатах прошедших матчей, 
получать другую интересующую их информацию.

Â äâóõ çîíàõ
Исполком региональной федерации 
футбола обсудил подготовку 
к сезону

Ñòåíêà íà ñòåíêó!
В спортивном комплексе БГТУ им. В.Г. Шухова прошла 
открытая встреча команд Белгородчины по «Русской стенке», 
посвященная Дню космонавтики
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Ëóê, ñòðåëû è ðåçèíîâûå æèâîòíûå
Международный турнир по 3D-стрельбе из лука прошел в Шебекинском районе
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Почти сотня 
лучников из России 

и Украины 
в минувшую субботу 

собралась 
в Шебекинском 
районе, чтобы 
поохотиться 

на резиновую дичь. 
Зайцы, медведи, 
косули, кабаны,

 еноты схлопотали 
по нескольку 

десятков стрел. 

ÒÓÐÍÈÐ

АЛИНА АЛЕКСАНДРОВА



«Ной» 3D  (США, фэнтези,  приключе-
ния) 12+
«Первый мститель: Другая война»  
3D  (США,  фантастический  боевик )  12+
«Это твой день» (Россия, приклю-
чения)  0+
«Дивергент» (США, фантастика, 
приключения)  12+
Расписание сеансов можно уточнить 
по телефону 264-242

«Ной» 3D  (США, фэнтези, приклю-
чения) 12+
«Первый мститель: Другая война»  
3D  (США,  фантастический  боевик ) 12+
«Это твой день»  (Россия,  приклю-
чения)  0+
«Три дня на убийство»  (США, 
Франция,  криминальный  триллер,  
боевик) 12+
«Дивергент» (США, фантастика, 
приключения) 12+
Расписание сеансов можно уточнить 
по телефону 323-232

«Рио 2» 3D  (США,  мультфильм,
 приключения)  0+
«Ной» 3D  (США, фэнтези,  
приключения) 12+
«Первый мститель: Другая война»  
3D  (США,  фантастический  боевик )  12+
«Дивергент»  (США, фантастика, 
приключения) 12+
«Медсестра» 3D (США, ужасы, 
триллер) 18+
«Авантюристы»  (Россия, 
мелодрама, приключения) 12+
«Три дня на убийство»  (США, 
Франция,  криминальный  триллер,  
боевик) 12+
Расписание сеансов можно 
уточнить по телефону 400-400

«Первый мститель: Другая война»  
3D   (США,  фантастический   боевик ) 12+
«Рио 2» 3D  (США, мультфильм,
 приключения)  0+
«Ной» 3D (США, драма) 12+
«Медсестра» 3D (США, ужасы, триллер) 
18+
«Окулус» (США, ужасы) 16+
«Дивергент» (США, фантастика, 
приключения) 12+
«Три дня на убийство»  (США, 
Франция,  криминальный  триллер, 
боевик) 12+
«Выживут только любовники» 
(США, Великобритания, Германия, 
Франция, фантастика, триллер,
 драма) 16+
«Стартап» (Россия, драма) 12+
«Синевир» 3D (Украина, ужасы) 16+
«Авантюристы» (Россия, 
мелодрама, приключения) 12+

Театральный киносезон  
2014 в «СИНЕМА ПАРК»
13 апреля, 15.00 - «Национальный 
театр: 50 лет на сцене» (Великобри-
тания, спектакль) 12+
15 апреля, 19.00 - «Вертер» (США, 
опера) 6+
Расписание сеансов можно уточнить 
по телефону 289-112

ГБУК «Белгородский 
государственный театр 
кукол»
12 апреля, 11.00, 13.00 - 
«Шляпа с приключе-
ниями» В. Скиданов

(сказка-игра) 3+
Цена билета: 140 руб.
13 апреля, 11.00, 13.00 - «Гуси-лебеди» 
И. Борисов и Я. Узенюк (русская народ-
ная сказка) 3+
Цена билета 140 руб. 
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10.04. 
ЧТ

ночью 
736
днём 
740

ночью 
4
днём 
11

Облачно,
небольшой 
дождь

С-В

3

11.04.
ПТ

ночью 
741
днём 
744

ночью 
0
днём 
13

Облачно,
небольшой 
дождь

Ю-З

2

12.04.
СБ

ночью 
743
днём 
742

ночью 
4
днём 
18

Переменная 
облачность,
без осадков

Ю-З

4

Информация Гидрометцентра России 
http://meteoinfo.ru/forecasts5000/russia/belgorod-area
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10 - 16 апреля

10 - 16 апреля

10 - 16 апреля

10 - 16 апреля

В очередном матче чемпионата России 
среди команд суперлиги волейболисты 
«Белогорья» встречались в Перми 
с местным «Прикамьем». 

Белгородцы удержали очередную уверенную побе-
ду. Только в первой партии хозяева площадки как-то 
сдерживали атаки гостей. Позже преимущество бел-
городцев стало безоговорочным. Счет поединка 3:0 
(25:22, 25:19, 25:12) в пользу нашей команды. После 
игры старший тренер «Прикамья» Владимир Викулов 
подчеркнул, что, по его мнению, в этом поединке пер-
мякам противостоял  сильнейший клуб Европы и, на-
верное,  мира.

Из Перми «Белогорье» отправилось в Уфу, где се-
годня проведет поединок с местным «Уралом».

ЮРИЙ АНДРЕЕВ

ÂÎËÅÉÁÎË

«Áåëîãîðüå» íå çíàåò íåóäà÷
На этот раз белгородцы переиграли пермское «Прикамье»

ÏÎÄÏÈÑÊÀ!ÏÎÄÏÈÑÊÀ!
ïðîäîëæàåòñÿ ïîäïèñíàÿ êàìïàíèÿ
íà II ïîëóãîäèå 2014 ã. íà ãàçåòó 

Индекс Цена
В РЕДАКЦИИ ГАЗЕТЫ по адресу:
г. Белгород, ул. Железнякова, 20  (БЕЗ ДОСТАВКИ) 

«Наш Белгород» 
«Наш Белгород + Приложение с документами»

50773
50834

270 руб.
360 руб.

 «РОСПЕЧАТЬ», в киосках и магазинах
а также в офисе по адресу: г. Белгород, ул. Попова, 65-б, 
телефон           32-17-83  

«Наш Белгород» 
«Наш Белгород + Приложение с документами»

50773
50834

360 руб.
480 руб.

 «ПОЧТА РОССИИ» в отделениях почтовой связи ФГУП
(С ДОСТАВКОЙ НА ДОМ)

«Наш Белгород» 
«Наш Белгород + Приложение с документами»

50773
50834

529 руб. 18 к.
664 руб. 56 к.

Ëó÷øèé âûáîð!Ëó÷øèé âûáîð!

Коллектив управления потребительского 
рынка департамента экономического раз-
вития администрации города Белгорода 
выражает искреннее соболезнование на-
чальнику отдела защиты прав потребите-
лей Елене Николаевне Лепявко по поводу 
безвременной смерти 

сына Павла. 
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